AGRICULTURA

Agronoticias

Seguros de cereales

Asaja de Castilla-La Mancha ha manifestado su satisfacción por la iniciativa de la Entidad Estatal de Seguros Agrarios (Enesa) de ampliar el plazo de suscripción del seguro integral de cereales de invierno en secano, para la campaña 1997/98, ya que ha sido una petición reiterada por la organización agraria en las diversas mesas de negociación. En este sentido, se amplia el periodo de suscripción, del 15 de noviembre al 1 de diciembre de 1997, para las explotaciones objeto de aseguramiento que se encuentren en la denominada zona I y se prolonga del 1 de diciembre al 15 del mismo mes, el plazo para asegurar las producciones ubicadas en la zona II.

Oleicultores de Albacete

Los oleicultores de las localidades albaceteñas de Villapalacios y Salobre, elaboradores de los aceites de la Sierra de Alcaraz, se muestran muy optimistas ante la que podría ser la campaña de aceitunas más importante de los últimos años. Los olivos de bastantes parcelas de estos términos municipales están enriquecidos con tratamientos biológicos que producen una aceituna de muy buena calidad. Según agricultores de la Sierra de Alcaraz y Segura, mientras que sus cosechas de aceituna se presentan muy abundantes, tanto en calidad como en cantidad, en otras zonas limítrofes de la provincia de Jaén, el fruto es más bien escaso. Esta circunstancia puede propiciar una mejor comercialización de los aceites de la comarca albacetense ante los compradores de Levante y Cataluña.

Campaña de trashumancia

El responsable de la sectorial de ovino de Asaja-Cuenca, José Luis Murciano, ha afirmado que los ganaderos manchegos están a la espera de que el Ministerio de Agricultura modifique la normativa para la campaña de la trashumancia que ya ha comenzado en Castilla-La Mancha. Los ganaderos solicitan a la Administración que los sangrados de los rebaños (análisis de control de la brucelosis) se realicen sólo en origen, ya que hasta ahora se exige también en destino, lo que propicia que muchos ganaderos tengan que asumir su coste cuando se encuentran en una comunidad autónoma que no es la suya.

Gran Selección para la miel

El concurso Gran Selección para la miel ha quedado suspendido en su primera edición porque no se han presentado suficientes concursantes para este premio, organizado por la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha. La razón principal que puede explicar la escasa presentación de participantes a este concurso no es otra que la existencia de muchos envasadores de miel con una producción corta que no puede atender la demanda del mercado. En las bases se exigía a las empresas participantes justificar una comercialización de al menos 2.000 kilos de producción propia de miel en el último año. Los organizadores de Gran Selección repetirán concurso de miel el próximo año y no creen que las bases haya que modificarlas excesivamente ya que son las adecuadas para la importancia y 🥶 promoción de un concurso así. 🦠

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #55, 13/11/1997

La desaparición del cultivo del tabaco en la UE provocaría una gran pérdida de empleos

L'inica consecuencia de la desaparición del cultivo de tabaco en la Unión Europea sería una gran pérdida de puestos de trabajo en la Comunidad, ya que se seguiría importando tabaco y el número de fumadores no variaría. Esta es una de las conclusionales a las que se llegó el pasado viernes en el I Simposio Internacional de Cultivadores de Tabaco, celebrado en Madrid y que reunió a todo el sector europeo.

Toledo. D. T. Alrededor de 20.000 familias españolas viven del cultivo del tabaco. Cáceres, Badajoz, Granada, Avila, Navarra, León y Toledo, son las siete zonas donde se trabaja esta variedad agrícola mayoritariamente por modestos agricultores propietarios de pequeñas extensiones. Concretamente en la provincia de Toledo, es la comarca de Talavera de la Reina donde se cultiva el tabaco, que da empleo a más de cien familias.

Producción

Después de Italia y Grecia, España es el tercer país cultivador de tabaco de la Comunidad Europea, con 42.300 toneladas de tabaco asignadas para 1997. La producción tabaquera española genera más de 1.500.000 jornales de directos en la agricultura y un 30 por ciento más entre las industrias de transformación e indirectos. El valor de la cosecha del año pasado ascendió a 22.500 millones de pesetas.

En Europa, el cultivo de

tabaco crea más de 600.000 empleos en las zonas de menor renta per cápita de la Unión Europea (Andalucía y Extremadura en España). La producción de tabaco en la UE en 1995 fue de 333.182 toneladas, prácticamente la mitad del consumo de ese mismo año, que se elevó a 697.198 toneladas.

Estos datos dan una idea de la importancia que para muchas comarcas supone el cultivo del tabado y así se puso de manifiesto en el I Simposio Internacional sobre el Cultivo del Tabaco en la Unión Europea: Presente y futuro, que tuvo lugar en Madrid el pasado viernes y en el que participaron más de 250 personas procedentes de nueve países de la UE, entre ellos el director general de Producción Agraria de la Junta de Castilla-La Mancha, Javier García Martín.

Soluciones

Durante este congreso, el presidente de la Comisión de Agricultura y Desarrollo Rural del Parlamento Europeo, Juan Luis Colino

Salamanca, enumeró los diferentes frentes de ataque al cultivo del tabajo, así como las respuestas en su defensa, y animó a los productores a «trabajar juntos para que su sector no desaparezca de la Unión Europea». Colino enfatizó que el 77 por ciento del tabaco que fuman los europeos es importado y por tanto, el abandono de este cultivo en la Comunidad no conseguiría que desaparecieran los fumadores.

Para el jefe de la Unidad de Tabaco, Plátano, Lúpulo y otros cultivos especializados de la Comisión Europea, Joao Pacheco, el apoyo a los cultivos no está en contradicción con la política de protección de salud de la UE.

El representante del Gobierno español en el Comité de Gestión del Tabaco de la CE, Ciriaco Vázquez, solicitó a la UE, respecto a la nueva OCM del Tabaco, «que tenga en cuenta sensibilidades de todos los países para abordar su reforma», y advirtió de la peligrosidad de la propuesta de una salida voluntaria del sector.

Asaja insta a la Administración central y regional a poner en marcha ayudas efectivas para el sector

Ciudad Real. E. Laderas
La organización agraria
Asaja ha reclamado la puesta
en marcha de una línea de
ayudas efectivas para el sector agrario de la región,
mediante las órdenes que
desarrollen el Real Decreto
por el que se adoptan medidas urgentes para reparar los
daños causados por las fuertes tormentas acaecidas el
verano pasado en diversas
comunidades autónomas.

Esta asociación considera que parte de sus reivindicaciones en esta materia han sido atendidas por el Estado español, pero entiende que las medidas aprobadas sólo servirán de «escaparate» si no se amplían debidamente por los Ministerios implicados, así como por la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha, de tal manera que los agricultores y ganaderos de esta comunidad afectados por los fenómenos tormentosos puedan solicitar y, en su caso, recibir sin dificultades las ayudas previstas en el Real Decreto Ley 18/1997 recientemente aprobado.

Para Asaja de Castilla-La Mancha «sería inadmisible que, en esta ocasión, se repitiera una situación similar a laque actualmente sufren miles de agricultores de la región que no han obtenido un beneficio real de las medidas aprobadas en el mes de marzo para paliar los daños causados por las inundacio-

nes y temporales, debido a que la Administración ha denegado o, en su defecto, no ha contestado a una amplia mayoría de solicitudes de ayuda».

Por su parte, la organización agraria en la provincia de Ciudad Real considera «indignante» la denegación masiva de las solicitudes de exención del Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI) tramitadas por agricultores de la provincia afectados por los temporales de los últimos meses. Así se lo ha manifestado recientemente el presidente provincial de Asaja, Florencio Rodríguez, a la subdelegada del Gobierno en Ciudad Real, Mercedes Cuéllar.